## La natalidad crece en la provincia por primera vez desde que empezó la crisis





⊠ ntriguero@diariosur.es

El leve repunte de los nacimientos de 2014 rompe con seis años de caída, pero a la vez aumentan las defunciones por el envejecimiento de la población

MÁLAGA. ¿Puede la natalidad considerarse un indicador económico? No hace falta ser un experto para entenderlo así, sino sólo tener sentido común: es difícil decidirse a traer hijos al mundo cuando se carece de trabajo o existe un elevado riesgo de perderlo. Eso y otros factores relacionados con la crisis como el retorno de la población inmigrante y el éxodo de jóvenes para buscar trabajo en el extranjero, explican por qué el número de nacimientos ha caído ininterrumpidamente en Málaga desde 2009. Pero el año pasado, esta racha se rompió y la cigüeña remontó el vuelo en la provincia, aunque fuera levemente. En 2014 vinieron al mundo 15.628 niños en la provincia, un 0,8% más que en 2013. Es una subida modesta, aunque superior a la media española, que fue sólo del 0,1%

Quedan lejos todavía los años en los que se nacían casi 20.000 bebés en Málaga. Pero los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística revelan que el año pasado también aumentó el número medio de hijos por mujer por primera vez en seis años, pasando de 1,31 a 1,35. La tendencia que no se rompe es la del aumento de la edad de las madres, que ya sobrepasa en Málaga los 31 años. En el caso del primer hijo, las malagueñas esperan hasta casi los 30.

Relacionado con esta tendencia a demorar el momento de tener descendencia está el retraso en la edad de casarse. El año pasado, los malagueños que contrajeron nupcias tenían de media 37 años en el caso de los hombres y casi 34 en el caso de las mujeres. No obstante, hay que destacar el sensible aumento de la nupcialidad en la provincia: en 2014 se registraron 5.454 matrimonios, un 5,8% más que en 2013. La estadística provisional publicada ayer no permite distinguir entre matrimonios del mismo o distinto sexo, pero sí por la forma de celebración elegida. Y la conclusión es que el rito católico ya es minoritario en la sociedad malagueña: apenas tres de cada diez parejas pasan por el altar, frente a más del 68% que prefieren una

## Crecimiento garantizado

La buena noticia del repunte de la natalidad tiene su contrapunto en el aumento de la mortalidad que también se ha producido en la provincia. Un total de 12.201 malagueños fallecieron el año pasado, casi un 5% más que el anterior. Un incremento que está relacionado con el inexorable proceso de envejecimiento de la población. No obstante, el saldo vegetativo, que es como se define la diferencia entre nacimientos y muertes, sigue siendo positivo en la provincia, garantizando el crecimiento natural de la población. En 2014 esa diferencia fue de 3.427 personas.

Otro síntoma del envejecimiento de la población malagueña es que el porcentaje de mayores de 65 años es ya superior al 16%. La longevidad sigue aumentando, aunque el año pasado se produjo una variación un tanto inquietante: la esperanza de vida al nacer rompió su tendencia al alza en Málaga, bajando de los 82,05 años a los 81,984. Esta bajada contrasta además con la tendencia nacional y andaluza. En el caso de los hombres, la esperanza de vida es de 79 años y en el de las mujeres, de 84.

También resulta preocupante el aumento de la tasa de mortalidad infantil, que ha alcanzado en Málaga su punto más alto en casi una década (concretamente desde 2005): 4,4 defunciones por cada mil nacimientos.

El año pasado fue pródigo en matrimonios: hubo 5.454. casi un 6% más

## María y Antonio, los nombres más comunes

Coincidiendo con la estadística de movimiento natural de la pobla ción, el INE publicó ayer la de nombres y apellidos más comunes. En el caso de Málaga, no hay sorpresas: María y Antonio son los nombres de pila más comunes. En

el caso de los apellidos tampoco: García, González y Sánchez siguen en el podio.

Donde si se perciben algunas diferencias año a año es en los nombres de los recién nacidos. María, Lucía, Martina, Daniela y Paula fueron los más populares para niña el año pasado en Andalucía (no hay datos provinciales). En el caso de los niños, los padres se decantaron por Alejandro, Hugo, Pablo, Daniel y Álvaro.

1 de 1 23/06/2015 8:25